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Гелий'МЯСНИКОВ: "Берю_
: В БУДУЩЕЕ ПОРТА'

‚Десятьлет назад состояласьмоя первая встреча и первое интервью
с Гел: НиколаевичемМясниковым, только что назначенным начальником
торе

`

порта. Тогда состоялось возвращение коренного примориа в
родне; 17 из далекого Магадана, где он возглавлял такой же портовыи
коллектив. Первым руководителемнаходктщского камектива стал выпускник
ДВВИМУ , за плечами у которого был не только Магадан, но !! Посьет,
мостик капитана на судах Далшевосточногопароходства:

10 сентября Гелий Николаевич вправе отметить круглую дату- 10 лет как у руля торгового порта. Сегодня он в числе самых
уважаемых !! авторитетных директоров города. И не масштабы и
значимость первого в России открытого порта тому причиной Деловые“ ЛИЧНЫЕ качества иенят 8 нем те, кто рядом работает Ц/Н! вместе
продвигает вперед идею развития Находки в статусе свободной
территории, решает главные городские проблемы. На последнем
собрании акционеров единогласно избран генеральным директором
акционерного общества, которое не ЛРОСШО удерживается на плаву, .
МО в ЧИСЛЕ немногих обеспечено работой, ежемесячно выплачивает
зарплату, сохранил почти ПГ? обьекты (`дЦКУ/7ЬШ6ЫМ0, строитжилье. Но генеральный, подводя итоги и обозначая перспективы,
больше говорил о проблемах - и тех, что сегодня мешают, и тех, что
завтра, ПО его прогнозам, БСМП/‘У”! перед коллективом.- Гелнй Николаевич, в 1989 году три порта Союза - в Санкт-
Петербурго, Ригс и Находке получили право в порядке эксперимента
перейти на договорные условия работы. Вкус принципов самостояштьиости
коллектив почувствовал задолго до всеобщей приватизации. Насколько
полезными оказались те уроки для акционерного общества?

- Тогда нам тот эксперимент дался войной с министерством -
, ’:нс хотело упускать такой порт из—под своею контроля, и обидями

ЗЭДЦНОГО пароходство - ТО бьша ПОЛНПЯ ОТЧСТНОСТЬ ВО ВССМ. П ТУТприсылают из Находки договор о сотрудничестве. Но та первая
самостоятельность принесла несколько больших плюсов. мы убедились,
что вполне можсм сами определять свои планы, объемы, партнеров;статы приучать коллективы комплексов к новой системс оргаг-шзации труда- они, не имея юридического статуса, сами считали свои доходы-расходыи учились ими управлягь; порт получил право сомосгоягыьнораспорюквтъсясвоими доходами, обеспечив таким образом стабильность в плате за труд и
выполнение социально-экономической программы развития, И самое
главное, к началу приватизации мы точно определились в варианте
акционирования. взяв за основу создание стивидорскнх компаний. В то
время еще действовало известное 540-е постановление. и порт, в числе
всех остальных. имел ряд льгот в налогообложении сроком на пять лет.
Сегодня таких компаний двс - “Ромцзан" и "Макона".

Возвращаясь в те времена первой подписки на акции порта. мы досих пор слышим упреки от портовиков, что сделано кос-что было
неправильно. Это касается в основном рекламы, скажем так, возможных
перспектив акционирования для каждого портовика. Я згтнх упреков не
принимаю - счст проведенных тогда, собраний, встреч шел на десятки.Другое дело, что люди нс были готовы к таким переменам, нам просто не
всршги. НО, как ТОЛЬКО ПЕРВЫЕ ПОЛОЖИТСЛЬНЫС ИТОГИ ЗКЦИОНИРОВЗННЯдля владельцев акштй спит очевидны. желающих приумножить свой капгтлИЛИ (‚'ГЗТЬ ПКШіОНСРПМП СТШ'Ю ГОРПЗДО бОЛЬШС. УЧИТЫВПЛ ЭУТИ настроений.уже В ХОДЕ ВТОРОЙ ЭМИССИИ Я, как ГВНСРМЬНЫЙ директор, ОТКЦЗСШСЯ ОТсвоего права самостоятшгьнораспределиладесять процентов акций из бывшей
государственной собственности и передал эту долю на общую подпискуПОРТОВНКЗМ. И ССГОДНЯ ПОДЦВЛЯЮШСС бОЛЬШННСТВО акций ПРИНЦПЛСЖИТколлективу.

Благодаря этому торговый порт оказался единственным в РоссииМ ПОР’ТОМ - У нас НСТ МН ГОСУДЦРСТВВННОЙ СОбСТВСННОСТИ, НИ
ИНОПРЗННЫХ ИНВЕСТИЦИЙ. МЫ НЕ ВЗЯЛИ НН ОДНОГО кредита В банковскихили иных структурах. Все расходы покрываем за счет собственныхзаработанных СРЕДСТВ, КОТОРЫС ПОСТЦЮТСЯ ТОЛЬКО напряженным ТРУЦОМдокеров на причале, сложенной работой управленческого аппарата,ориентированной на перспективу, грамотной, продуманной политикойсовета директоров.

— Чего больше - плюсов или минусов в сптгусе частого предприятия?- Трудно сказать, поскольку сравнивать пока не с чем. Но одинмомент бссспорсн — частный порт гораздо предпочпгтыьнссдля зарубежныхинвесторов, нсжсли любой другой российский, гдс сохраненагоссобственность или акции принадлежит другим отечественным илизврубсжным инвесторам. Иностранцы нам об этом преимуществе не разговорили, но мы пока им не воспользовались, '

Повторпюсь. но из собственных средств мы финансируем такоедорогостоящее дело. как реконструкция порта. Это и строительство двухновых причалов. и прИобрстснис нового псрсгрузочною оборудования,ыс краны. обновление железнодорожных путей,“””“…" "°М°ш°”"й' В "10” Уже сегодня мы готовы принять любоеКРУтютоННдхшос судно и псрсрабогатьлюбой груз, для меня эти задачи

› Частны

- ввио-тсйшис в большом списке непосредственных обязанности.
Перечень проходящих через порт грузов впечатляет - лес,

металлопрокат, цветные металлы, хлопок, целлюлоза, трубы,
оборудование для нефтегазового комплекса России, промышленное
оборудование. У нас очень тесные прямьгс связи со всеми
мсшигургичсскими комплексами страны. Благодаря этому мы до сих пор
сохраняли нормальную загрузку порта, хотя наш прогноз на псрспсктивьг
далек от оптимистичных оценок, Надо учитывать реальную ситуацию в
стране, когда даже правительство не обещает роста производства,
Ожушасгся - и уже началось — падение обьсмов на мегагшургичесюиыплатах,
у них колоссальные долги. Это скажется и на нас. В прежние годы мы
псрсгружали около 400 тыс.тонн арктичсских грузов. Сегодня пока нет
на отгрузку ни одной тонны,

_
- Готов ли, Гелий Нгшолвевич, ваш коллектив к изменению ситуашшне в лучшую сторону?
- Правильнсс будет сказать, что коллективу еще предстоит

почувствовать на себе минусы российской экономики. К хорошему - росту
зарплаты с учетом индексации Цен на рынке, социальным льготам и
гарантиям - люди привыкают быстро. Потеря хотя бы части нынешних
обязательнообернсгся возмущением ‹ как же так случилось? И чем быстреемы доведем до сердца и ума каждою портовика мысль о скорых, нс лучших
переменах, тем быстрее, надеюсь, коллектив включится в мероприятия,
которые уже начали совст директоров и команда генерального директора.Самый болезнснный и трудный процесс из грядущих мероприятий- сокращенис кадров. Я понимаю всех, кто распрощается с портом. Нои люди должны понять, что невозможнодержать их на работе уже за то.что когда—то они пришли в Порт. Сегодня тяжелая ситуация на ! и 2
комплексах. которые объединяются, лишних оказывается много. их надо
сокращать. В этот процесс ни я. ни мои заместители нс включасмся - на
месте бысгрсс и справедливее разберутся кто останется, а кто уйдет.

Трудно будет определиться и по управленческому аппарату. Здесьтоже нужно сокращать. В качестве эксперимента мы ввели трехдневную
рабочую нсдслю. И, представьте, успеваем сделать все, что прежде дслвлиза пять дней. В то жс время вопрос подготовки молодых
квалифицированных кадров для нас очень актуален. Мы готовим себе
замену - тех. кто через несколько лет придет в порт классными
специалистами, владеющими различными языками.- экономистов,
юристов. финансистов. И ради этого порт выступил спонсором для 50
студентов. обучающихся в различных вузах строны. Постоянно повышают
свои знания и квалификацию и ныне работающие в порту. Это одно из
обязательных условий, а возможностей — достаточно.

В недалекой перспективе - качествсннос изменение структуры
управления порта: мы давно выросли из своих прежних границ и задач. В
подготовке нам очень помошст аудиторскаяфирма “Прайс УстгсрхаусА0",
которая является официальным нашим консультантом С будущего года
порт, вероятно, станет холдинговой компанией, где все нынешние
подразделения получат статус и права дочерних предприятий - сегодня
лишь единицы пользуются ими, Общая численность предполагается
примерно в три тысячи человек.

- Гелий Николаевич, из небольшого опыта отечесгветоюй перестройтш
уже известно, что лучшие, стабильно работающие А0 страхуют свои
капиталы, вкладывая их в надежные финансовые и производственные
структуры. Интересна лн порту эта мудрая практика?- Мы давно страхуем свой капитал, приобретая акции банков,
крупных ПРОМППТПП'ОВ. ТЕХ, где, МЫ уверены, ССТЬ Перспективы И ведется
ПраВНЛЬНПЯ ЭКОНОМИЧЕСКПЯ ПОЛИТИКИ. Мы, например, владеем
контрольным пакетом акций Посьстското торгового порта — у него большое
будущее, солиден наш пакет компании "Ориент—авиа", где я являюсь
председателем СОВСТЗ директоров Несколько дней назад В здании
управления порта открылся новый банк - филиал московского "Соло-банка". У него безупречная репутация, мы приобрели его контрольныйпакет и открыли филиал, надеясь таким образом полностью обезопасить
оборот собсгвснных средств, значительно сокрп'пггь сроки прохожденияплатежей, гарантировать портовикам выплату зарплаты. Нам простонадоели бесконечные стычки с действующими в Находке банками, Он
открьп тагоке для всех желающих — и физических, и юртшичсских лиц. Всеэти новшества и заставляют нас прсобразоваться в холдинг. Нынешняя
структура порта не предусматривает задач по управлению ужеприобретенными пакетами и теми, что мы еще приобретем.- Вы уже отметили, Гелий Николаевич, надежность своей комагшд.Какие качества цент : своих помощиищ и на каких приишгпах сгрот
еовмеспгую работу?

- В каждом из них Ценю умение самостоятельно приниматьрешение и убеждать в его целесообразности. А в команде, считаю, оченьважен принцип коллективной ответственности. На тот же совет директоровкаждый идет со своим решением. А уходим с одним, обязательным для
ВССХ.
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- Многие АО воспользовались возможностью и передали в

муниципальную собственность жилье и сощльтбш. Вы же сделали все
наоборот - выкупили у города все свои прежние обьекты, проги-с новые
дома, сохранили очередность на жилье. Вы содержите заведомо убыточныеобьекты. Всегда ли так будет?

- В ходе акционирования мы передали городу шитье, но за это
время построили еще пять больших домов. В эти дни засслясм 80 новых
квортир. к концу года сдадим еще 40. Часть нового жилья продаем -
вынуждены Остальное распрсдслясм, при этом портовик платит сразутолько 10 процентов стоимостижштья, остальная сумма - в рассрочку на10-20 лст. Мы выкупили соцкультбыт, общежития . лагерь отдыха,
профилакторий, считая валовым для себя нмсть это в собственности. Они
требуют колоссальных средств - один морской вокзал чего стоит Передатьсто городу? Можно, но по российским законам мы обязаны заплатить20-
процентный налог с суммы его реальной стоимости в 21 млрд.рублей.

Будем ли мы и впредь владеть этим социальным богатством? Вопросэтот обсуждается очень активно, и решение пока не принято.Действительно, как быть, если у одного есть дети и ему требуетсязагородный лагерь, а у другого дсти взрослые, и этот лагерь его не:
волнует ? Один отдыхает в санатории, а другой здоров и туда не хочет?Один живет в портовском общежитии и платит за услуги копейки, а
большинство живет в квартирах и платит за все по полной программе? ит.д. Все социальные блага оплачиваются из одного портовскогофонда —

это нужно понимать. Поэтому все больше сторонников у такою подхода
— платить портовнкам столько, сколько они заработали` а уж на какиенужды они их пустят - их печаль-забота, Одно ясно: расходы, связанныес содержанием этих обьектов в условиях постоянно растущих цен на воду,свсг , тепло, становятся для А0 все более обрсмснитсльными:И решениена ссй счет будет скоро принято.

— Рассматривая свои перспективы, пишите ли Вы место порта .тиовлешш СЭЗ?
— Когда-то в моем кабинете зарождались, обретая формыофиштзтьиыхдокументов, первые идеи о свободной тсрргпории, С резкимизменением ситуации в стране перспективы ее становятся все болеепризрачными. И все меньше надежд, что СЭЗ, квк мощнейшийтранспортный узел, состоится в ближайшем будущем.- А если говорить о бущщем просто порта? Верите ли Вы сазан.“оно будет светлым? и какую роль еще сыграет ордсиоиосный торговый висториифлота России?

начало. В октябре следующего года отметим свое 50-летио. За эти годытысячи судов швартовались у наших причалов. И сегодня все они женщинв порту. Мсньшс их не будет и завтра. Флот и порты - понятия машина.Трудно сделать долгосрочные прогнозы. Нам еще предстоит пережитьтрудные времени. Но будущее у порта и его коллектива есть. Я в неговсрю всем сердцем.

Наталья ВОТЧАП.
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активации!?
Селекториал, прием иностранной

делегации, решениеразличных текущих проблем- рабочий день первого заместитыл генерального
директора так уплотнен, что корреспонденту
встретиться с ним довольно сложно Благо, что

. секретарь приемной ЛюдмилаПетровна - душа
- - человек, прониклась заботой и помогла нам

встретитют.
2.7 года — таков стаж работы моего’ юбеседиико в порту. А иачтшал алтадором после‚ охотники/‚л Сахалинскогоморшдногоучтиища. И

было ему всего !9 лет Первым замом
тиролшою 9мм,

-Нврьашпортовотшуыутвтптшш
время. Владимир Алексеевич. комвлв
игнор-нтв. которые ”поедит ив грузопоток
и тем самым вносят нервозность в абс-пиано и

.Г| ищя-
?нтеоюшг фгэдрд?,№№.

› В зпот день. второю сентября. когда
мы встретились с главным инженером порта` Николаем Васильевичем Федоровым.
исполнилось восемьлст` как он вступил в эту
дштжносгь. А в Находку приехал в 1983 году

›
после окончания Ленинградского‘ политехнического института. Знают его на
старейшем предприятии города и как
комсомольскогоактивиста, и как заместителя

секретаря парткома. Словом, опьгга работы с людьми,
в для руководителя любого ранга это очень важно,
ему не занимать._Хорошуюшколу прошел перед тем,
как был назнвчен главным инженером.

Главный инженер считает, что в настоящее
время нет ничет вишее для акционерного общества.
чем поддержаниедостигнуюю кшшективом уровня -
универсальности порта. Это - залог
конкурентоспоеобности в нынешнейжесткой ситуации
рынка. далеко не все родственные предприятия в
стране нмеют сегодня возможность без проблем,
оперативно обрабатывать все виды грузов. Разумеется.
для того чтобы обрести такой имидж. инженерной
службе потребовалось приложитьмаксимум усилий.

По словам Н.Федорова. не только в
дальневосточном регионе, но даже и в России
Находкинский морской торговый порт - один из самых
технически оснащенных. Модернизированы
некоторые виды грузозахватных приспособлений и

, ева—тт:тт
Леша/с;; ‚4 татя/ог,№№

По его словам, он и его отдел занимают
в порту скромное место, потому что делают
подсчеты заработанного, рассчитываются С
государством, работниками и другимипредприятиями, определяют прибыль
акционерного

общества..- ранца, сегодня весь этот механизм
осложнился до п едела, - говорит мой
собеседник. — собенно не просто
рассчитаться с государством, настолько
запутана налоговая система Если мы
привыкли к налогу на прибыль (знаем, как
он образуется), то налог на добавленнуюстоимость, кажется, не подкрепленникакими экономическими законами.
Порой даже авторы его не знают. как
выбраться из какой—нибудь запутанной
ситуации.

Наш пример - тому яркое
подтверждение. Сейчас порт готов передатьбезвозмездно государственном
предприятию по спасению

сзудов
уникальнык ан грузоподъемностью 00 тысяч тонн.

0 это невозможно, потому что в казну притом мы должны заплатить НДС - два
миллиарда рублей.- Существуетмнение, что нынче вообщени у кот не бывает прибылей нз-зв налоговой
алчности государства.-

до,
налоги платим большие. Это

верно о что-то все равно остается. С
другой стороны. многое "съедает"
инфляция. Мы сейчас имеем дело с такими
суммами, о которых пять лет назад и подумать
страшно бБтло. Но в чем самая большая
проблема, так это в диспропорции баланса.

ттттчвввгиш' : *- >

‚в и нон ы ш .и г н н и к и
без тою уыожиенвую...' - К сожалению, в действительности это имеет
место. Большинство новых фирм - вроде бабочек—
однодневок озабочено лишь получением прибыли —

как можно больше и как можно быстрее. другое
истинное явление — НСМШМИ.

- В ившем региона множество портов. Как
складывается отношения с ними?

- Те, кто работает профессионально. нам не
мешают. Пусть зарабатывают. Белой вороной быть
не особенно комфортно. к тому же специфика
открытого порта на протяжении многих лет научила
нас контактировать с иностраннымфлотом, поэтому
для нас работа с импортом и зксПорюм не составляет
трудности. наработан опыт, есть навыки. Сложились
прочные 0ТНОШСНИЯ СО МНОГИМИ зарубежными
КОМПВНИЯМИ‹ НМШСНЬ' ствбильттЫе 0ТНОШСКИЯ С

ОТСЧССГВСННЫМИ ПВРТНСРЕМИ.
- Снижение обьемов в последнее время создало

напряженную ситуацию в коментим. 0 сокращениях
кадров в порту творит весь город.- Положение в настоящее время

нормализуется.А насчет сокращения - действтельно
пришлось к этому прибегнуть. В коллективе люди
сами решали, кому следует уйти. Но это вовсе не
значит, что мы "выбросили" работников порта за
ворота: кого-то помогли трудоустроить, кто‹то
переучивапся на прутуто специвтъность

Из—за непомерно высоких тарифов на
жсЛезнодорохном транспорте наши партнеры
вынуждены обращаться к услугам тех портов.

'
где

доставка грузов обходится дешевле. К примеру. на
сегодня порты Украины и Прибалтики перегружены,
а Российские ошушптот экономический дискомфорт
ина снижения грузопотока.Потому основная задачи
- добиться внедрения исключительных тарифов на
железной дороге. Надеемся на понимание Москвы.
том более. что существует программа развития портов,
Наконец. Находку. в связи с развитием свободной

перегрузочныхмеханизмов, что позволило сократить
трудоемкость грузовьш операций. повысить качество.
Внедрсны изготовленные специалистами ”порта
крановые траверсы для переработки
метшшоконструктшй.

В нащей беседе Николай Васильевич особо
ВШСЛИЛ ТО ОбСТОЯТСЛЬСГВО, ЧТО ПОРТ на ПрСУГЯЖСНИИ
последних лет платно занимается реконструкцией
гидроеооружений и инженерных коммуникаций. Без
огого невозможно развитие предприятия, с рождением
которого начинался наш город,

- Находкинский порт — единственный в стране,
- утверждает главный июкенер,- который в период
всеобщего экономического кризиса и стабильной
ситуации неплатежей сумел собственными силами
построить два новых причала.- К этому надо добавить и красавец морской
вокзал, и бьповой комбинат, стротельство которого
завершается, и постоянное пополнение технического
парка… '

- Ншшженасистемазакупок заливных-таски,-
рассказывает Федоров. - Связь напрямую с
поставщиками‚ благодаря чему есть возможность
приобретать необходимое со скидкой.

К сожалению, на большинстве предприятий
кануло в Лету немало наработанного :: годами, в
частности, такое полезное дело, как
рационализаторство, Как утверждает главный
инженер, в настоящее время число предложений
меНЬШе. чем в прошлые годы. зато качество куда
лучше Начальник отдела внутрипортовогр транспорта _

из л у чш и ›‹
`

вне-::; - " "
Виктор Астраханцев - один

г\!”\ ‚ ` ,
,

,`?“ ‚ н. „а.) 3 . . ]
В начале 92-го года наше имуществооценивалось в !$ млн ублей. Теперь - в600 миллиардов. Чтобы покрьтть такуюинфляцию, нужны огромные оборотные
средства.

Поэтому приходится значительнуючасть прибыли отправлять на пополнение
оборота. Вот и в нынешнее полугодие мы
имеем около 35 млрд рублей прибыли. Изних оплачено государству в виде налога на
прибыль 12 млрд рублей. на пополнение
собственных оборотных средств нап палено- 15 мл д, на содержание 0 ъектов
соцкульт ытп - 6,3 млрд рублей (из‘них

№№

экономической зоны, можно представить как вазкный
проект, тем самым обеспечить собственные _

инвестиционные средства. увеличивфотшообразиую __

прибыль.
-' Находкинский торговый порт - надежный

партнер . д0д0|0|| мире.
профессиональный уровень::гвбильное положение - ‹‚дтю недостаточнодля того, чтобы иметь извесптоеть '

на международном рынке.
- Английская аудиторская компания "Прайс -

Уотерхвус". можно сказать, создала нам имя на
мировом рынке портовских услуг. Мы первыми на
Дальнем Востоке стали с ней штрудничвть.

В создании будущей законодательной базы для
привлечения инвестиционных средств в развитие порта
нам помогает американская компания “Сектор
Капитал". ’

.
'

- в вашем коллективе часто можно услышать:
“Мы работаем с шобым грузом", “Наш порт — один из
крупнейших тихоокеанских в госсии", “ Мы лучше

_ ›

друптх обеспечиваем обращение с грузом”.
— Без ложной скромности скажу, что это не

‚_

.;Атии; котёнка,
преувеличение. действительно, благодаря наличию, №6

современногоперегрузочного
; оборудования, а мы имеем

штавуштй кран "Богвтырь" грузоподъемносгыоЗООтонн
(аналогов нет на Дальнем Востоке), самый богатый
парк КОЛССНОЙ ТЕХНИКИ И портальных кранов. .- Владимир Алексеевич, а есть что—ю, чем Вы
особенно гордитесь?

- Да, есть. Это люди. Мне кажется, таких
ЛЮДЕЙ. как в порту, НСТ НИГЦС. Мы, ПОРТОВИКИ, как
бы слеплены по—особому.

В 1988 году наш порт принят в
Международную ассоциацию портов и гаваней Она
базируется в Токио. Этой чести удостаиваются
немногие. Мы там были первыми из портов Союза,
а затем России. Сегодня 'лой чести удостоены ноты
Санкт-Петербурга и Нлштиаостокп В протштом голу
наш потуг удостоен всемирной известной награды -

Факс/та Бирмингема,

[ИПННПНШНЗЦТОРОП пор…
В числе тех. на кого и своей работе он

ОПИХШС'КЯ, ГЛПШСЫП ИМЖСНСР НВ’ПШЛ ПЦ‘ШЛЬННКЛ (УГПС-ПЦ -.

МСХШСИШЦНН ЮРИЯ КУЛИКОШ. НП‘ШЛЫЕНКОВ КОМПЛСКБОВ `,‘

механизации на мысе Астафьева и основного района
Сергея Крьшова и Петра Рудневского, начальника
портофлота Бориса Строганова. начальника цеха '

мехмасгерскик Олега Евсюкова...
— С этими людьми работать легко, - говорит

Н.Федорон, — с ними можно рештпь любую проблему.
Ольга ЧИКИЛЬДИНА.

льготи'руются
государством лишь 2,3 млрд). „

щс один бич, который заставляет
держать прибыль в обороте,— нсплатежи‘ По
последним данным партнеры задолжали нам
около 30 млрд рублей.

`
- Скажите, Александр Кубашевич, как '

становятся люди главными бухгалтерами
такого огромного хозяйства, как торговый …

порт?

он довольно прост.

Тсхнологом. Случилось так,
эффект от внедрения новой техники
Понадобились ЭКОНОМНЧССКИС ЗНЦНИЯ -

хозяйства Работал в плановом отделе.
Потом стал главным бухгалтером завода С
тех пор (в это уже 12 лет) в этой должности
На разных предприятиях, из них в портушестьлет.

- Как вы думаете, будут ли в Вашей
семье еще экономисты?

- Кто знает? Дочь школьництт Сын
учится в вузе Время покажет. Но я свою
работу люблю и считаю сс олень
интересной. несмотря на все трудностинынешнего времени.

Беседовала Елена АЛИЕВА.

Однако высокий ;

Ольга чикильдищ
'

— в глубоководиости, Теперь,
‘ большая
‚. (до 20-25 тысяч тонн), появилась надобность в

" складских тшотшшях. и мы почтидва гектара огвоевшат

- Если Вас интересует мой путь. то
Закончил ‚

политехнический институт в иркутске в 1975 ‘ -

году Работал мастером на производстве. ‚

«`.'

""

ат

за

те“
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В КОНЦЕ ЦСВЯНОСТО ВТОРОГО ГОЛВ В ТОРГОВОМ

., порту встал вопрос о создании фирмы, которая бы
приняла КВПИ'ПШ иностранного ИНВЕСТОРВ И В СВЯЗИ С

этим, согласно законам формирующейся свободной
экономической ЗОНЫ. СМОПШ бы ПОЛУЧИТЬ НШЮЮБЫС

льготы_ Выбор пал на коллектив третьего
перетрузочною комплекса и его начальникаАлександра
Кириенко.

Теперь его предприятиеназываетсяшашонерным
обществом "Рамазан". Не ищите в слове оіцибки,
потому что зто не название мусульманского прпашчикв,
а Фамилия директора Магнитогорского

.! металлургическом комбинатп. который оставил след
- на только на родном предприятии. на и в отрасли
„„ тяжелой промыаитсии'ости, Он. творят. и ущтр в

рабочем кабинете. как это бывает у таких одер ых.
личностей. Поначалуфамилия незнакомого _ка
на титульныхлистах казалась неестественной 'перь
все привыкли и даже считают ншвпнис счастливым.

Четыре учредителя образовалиА0 “Рамазан"
`, по типу стивидорской компании - Находкинский
торговый порт, Магнитогорский и Челябинский
комбинаты и канадская компания "Метко”. В

_
раулътнге удалось не только оотфат-апъклиентовтретьего
перструзоьшою комплекса. но и привлечь новых Своих

" "привели" на причалы "Ромазана” канадцы‚‚когорые
занимаютсяремизацией проката черныхментов.

- Мы в этот период находились в стадии
реконструкции, — рассказываетАлексаьшр Сергеевич,

": - арендовали восьмой причал у порта А сами свои
- готовили под грузы открытого типа Сегодня оба
. причала наших введены в эксплуатацию. Функции
предприятия НС ИЗМЕНИЛИСЬ. ТПК ЖС], КВК И все
предыдущие годы, перерабатываем грузы Объемы

'—,`растут. В первый год вообще на 20 процентов
грузооборот увеличился. Тарифы регулирует

‘;` правительство, так что их можно назвать старыми. А'
\ договорные цены не такие уж высокие, что позвмяст
СОХРПНИ'ГЬ КЛИСНТОВ И стабильность предприяги

Уникальность ИПШНХ ПРИЧМОВ З… ТЮЯ

ХОГШ! практикуется
СШГРУЗКП СУДОБ

у моря.
Заработки у рабочих регулярные и. по

‘
сравнению с другими, одни из самых высоких в порту.

, Немало мероприятий направлено на социальную
поддержкутрудового коллектива Постепенно решаем
ЖИЛИЩНЫС ВОПРОСЫ, ОКВЗЫВПСМ МПТСРИМЪНУЮ‘ помошь, по-прсжнему дотируем дошкольные
учреждения и путевки в дома отдыха, всем оформили

' ПОЛИСЫ ДОПОЛНИТШЬНОЮМЕДИЦИНСКОЮ страхования.
выдаем компенсацию на питание.

Конечно, всею этого, по мировым меркам,
›

‹ явно недостаточно. Но на фоне повсеместного
1 безденежья мы смотримся неплохо. И поэтому по
. собственному желанию из "Ромазана" уволилось за
_'

последний год всего четверо человек, которых
›. вынудили крайние семейные обстоятельства. Мне это
непонятно, но случаются и нарушения трудовой
дисциплины. Они касаются в основном употребления
спиртного. С такими людьми мы теперь рассшемся
без лишних слов

Александр Сергеевич - человек
немногословный. И мне удалось "выудить" из него

‚, лишь то, что он закончил ДВВИМУ в восемьдесят
что первом году. По направлению пришел в торговый

ПрИХОДИЛОСЬ ПОДСЧИТЫВЦТЬ ЭКОНОМИЧССКИЙ ' пори. Сначала работал инженером-организатором.
& Остальное время - на производстве. Сначала -

…

›. начальником причала № 9‘ А потом, когда портпоступил в Иркутскии институт народного ‘5
переходил на новую систему, начальником третьего
комплекса. Себя он считает больше руководителем
старого типа. который доверяет своему инженерно-
техническому аппарату реШать производственные
вопросы своего уровня без подсказки и накачки. И
считает. что с помощниками ему очень повезло -
грамотные, высококвалифицированные , они не
требуют строюго контроля. да и сам давно уже не
ощупшег строгого ока начали-тва. которое отпустила
его а шмосютштытый рейс в условиях зкоиомическою
хаоса. И. ищю думать, доверие он это уже оправдал-

Елена АЛИЕВА.



- `. # что-то мы потеряли,
‘

[

‚по многое, и пгиовгапи
'
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Фразу, вынесенную в заголовок, прошив:
Александр Шевченко, начальник созданной в

199%
еодупо инициативе торгового порта стивидорскои
компании “Мэконо”. Вообще, в официальныхбумагах:
она значится КЛК товарищество С ограниченной
ответственности : иностранным инвесторам.

Иностранный участник - фирма “Линкфул ”,
имеющая сво! основное аеительетввв Гонконге.
Еёвкладпочти треть всехштестиций, что составило
порядка' четырёх миллионов долларов. Компаньоны,
представляющиероссийскую сторону — Находкинский
торговый порт, на долю которого приходится более

Магнитогорскийполовины инвестиций,
металлургический комбинат,
Сахалинское иДальневосточное
морские пароходства, атакже
экспедиторская московская
фирма “Соомортранс’і

За четыре года,
прошедших со дня основания,
изменилоеьмногое, Отам, что
сделано, что ещё предстоит,
рассказывает руководитель
совместного предприятия:

-Создаваясвоюфирму, ' ›

мы в немалой степени ‘

рассчитывали на известное
постановление Н 540
‹: свободных экономических
зонах. Пожалуй, не толькона
дальнем Востоке, но и в стране' мы были_ первыми,
решившимися на такой шаг,
Замазпцтвьш казалосьто, что на
два года мы освобождалисьот ,

уплаты налога на прибыль.
Впрочем. известную

смелость вчиеле первых среди
иностранных инвесторов проявил и наш зарубежный
партнёр: не дожидаясь никакихдополнителшых. более
весомых. гарантий, "Линкфул" пиши значительную
сумму. позволившую нам купить мощную
'порегрузочную технику` Было приобретено много
большегрузных погрузчиков и различное

ёромние.
что. собсгвснно, и позволило не только"

__, на ноги, но и до сих пор держаться на плаву,
б\ітерерабашвая ежегодно более двух миллионов тонн
ГРУ-18- _К сожалению, когда постановление было
отменено, мы были вынуждены возместить
государству порядка пяти миштнзрдов рублей. Сумма
значительнаядаже по нынешним временам! И тем не
менее выстоять удалось. Во многом благодаря и тому,
что после первою года работы инвесторы единодушно
отказались от дивидендов, решив направить их на
развитие новой компании

Нужно отметить, -гго если раньше грузопоток
был представлен экспортным н импортным
направлением, в также каботажем, то в связи с
различными изменениями в стране мы потеряли не
только каботаж, но и импорт На данный момент
остался лишь экспорте Сегодня наша фирма
перерабатывает металлы различных видов - черные,
колоднокатаные, а также пиломатериалы. круглый
лес. Исчез чугун, который составлял львиную долю
в общем грузопотоке: из-за повышения
жыезнодорожнъы тарифов, снижения цен отправлять
№АЁЪ'Ь" _в_д’

д. Стивидор (:
вши: клятв,
шшиішашеашшашишши

Мы не застали на месте начальника четвертого
комплекса В. Мартынюка, опиучился по диам и его
заместитель, В, Кисляев Втаких случаях, как прави-
ло, приходится долгождать или откладывать встре—
чу. Но, на нашу радость „ удивле—
ние, оказалось, что здесь есть
еще один заместитель -сторшш'4
стивидор СКундас.

Сразу почувствовать, что -

человек опиичиовладеет ситуаци-
ей на комплексе. хорошо знает
коллектив и любит свою работу, А
еще обращает на себя внтшаниг
честность Сергея Михайловича.
Ну, чтобы, к примеру, не расхва-
лить приставилищрлалнстам то-
его отца, тем более, что его уже
нет в живых?Нет, он сказал мио-
го о нем хорошего и ( неботшлоч огор—
чением добавил: "Хотелось, что-
бы он был лучше, но родителей не
выбирают. „ я святоЧ’тію его во-
енный билет — он !! воевал. „ был в
плену…

" ‘

Впрочем, и сам Сергей
Михайлович человек военный —

старшийлейтенант запаса. Доое‹
лось даш некоторое время послужить на печалшо зна—
менитом крейсере “Минск ”. И он никак не хочет ве-
рить, что, продавая его, не (пяти то секретную пл-
паратуру, конторой было на корабле немало, Вообще
разговаривать с ним интересно на любую тему. но
главное — эторабота, которой он отдал уже Млет,
И первый наш вопрос—просьба - сравнить время, как
говорится, донерестроечиое и настоящее.

— Работать стало интереснее, потому что у
нас сейчас больше самостоятельности. Даже сами

` заключаем договоры, конечно, подписывает их на-
чальник порта, Выходим со своими предложениями,
ннас обязательно внимательно выслушат, Раньше
такого не было,

- И все же. на какое предприятие ии
придешь. везде жалобы - то заперт зарплаты, то0!" ОЧОИЪ КРОХИИЦЦ...

- Представьте, и зарплата нешщхдя (котте-
она зависит строго от вклада человека) иЧИО.

АСТАФЬЕВА
ЗЩШРЖСК НС бЫШК'Т ' ЦПП ЛПП, ПСНСЛЮ Я "С СЧИТПЮ

.

М“
. ‹ , ‘й \идч\№“птд№

его стало невыгодно.
Когда мы только начшшти, конкуренты; у ,

нас практически 'не было. Все были готовы штатить
приличные деньги. чтобы только грузы тшти через ‚„
порт. После того как Владивосток перестал быть _.

закрытьшжошавтомженапраалешш начат работать -

Порт Восточный. Хасан, Рыбный, появилась
мощная конкуренция. К примеру. возьмем
Владивосток. Разница всего в 180 километров, а
доставка тонны металла на 1-3 дошкара дешевле. Тот.
кто везет груз. денъпт свои считать умеет, вот почему
Владивосток в этом смысле стал более
привлекателытьш.

Помимо прочего Мапгитогорский комбинат
сделал ВРОДЕ ЗВМС'ШТБЛЬНОО дело ' ВВОД В СТРОЙ 3'

действующих прокатный стан-2000. Но вместе с
Карвпншшстош он выбросил на ;

- рьшокстолькометшшаппоцена
одной его тонны упала где-то

готовы были
разговора называемые ИВМИ
суммы, теперь тбргутотся.

ставок: рынокдиктует,
Есть и еще одна

проблема, Еитиранъшемымопш

определённый
отчислений,
существовал резерв, которого
хватало на ЗВРПЛВТУ, ВВКУПКУ

процент

в'нынешней ситуации, работаем“: колёс". Иностранный
партнёр не подводит, деньги

договоров Не позднее МССЯЦЦ СО

дня отгрузкиНо после оплаты ".

технологов остатя сумма. которой едва хватает на '
выплату зпргшаты и на то. чтобы поддерживать в
надлежащем состоянии технику И поскольку
поступление грузов неритмично (если с февраля по
апрель мы перерабатывали их 11 номера раза больше
среднемесячныхобьёмов.а, скажем. аиюле намного
меньше), возникает частичная безработица. когда
люди вынуждены уходить в отпуска. Правда. особой
паники по этому поводу не возникает - все работники.
а их в “Мэконе" 430 человек, к ситуации относятся с

'

пониманием. Сегодня работы нет - завтра она будет,
будет и возможностьхорошо заработать.

Конечно, мы думаем о перспективе, Времена,
когда на железной дороге в наш адрес скапливались
тысячи вагонов, прошли. Приходится учитывать
непомерное увеличение налогов, тарифов. в том числе
и на электроэнергию. За счёт чего могли бы мы
выжить? Характерная особенность предприятия - его .'

универсальность Любое предложение может быть
рештизовано Практически вне конкуренции мы в
переработке сверхткслых грузов весом свьдцедвадцати
тонн. Если возникнут трудности ‹: метшшом, можем
постепенно перейти на перегруз круглого леса,
поставщики которого готовы увеличихь объемы
поставок, Есть и еще резерв - поставки более
качественной и, разумеется, более цсннмой на рынке
продукции Надссмся. что возможность нормальной
роботы будет. и мы постараемся ее' не упустить

Наталья ХОМЕНКО.

задержкой
_

— На не может быть, чтобы не было пика-
ких проблем!

- Конечно, проблемы есть. Одна из них — ‘

поште перестройки, в погоне за заработками, немного
ослабили внимание к технике безопасности. Слава

, Богу, в последнее время
нет серьезных травм. И все
же руководствопосшвнло цель
довести технику безопасности
до застойного уровня.

- Это так необходимо?
— Обязательно! Это

здоровье наших людей, И им
нельзя ни в коем случае пре-
небрегать. Сейчас ежеквар-
ТЦЛЬНО НБС ПрОВСрЯСТ КОМИС-
сия из 10-12 человек Так ска-
зать, чтобы не расслабля-

Н рдНЬШС ННТСРССНО - ПРИХО—
днли филиппинскне. китай-
СКИС суда…

› В чем особенность рв—
богы стивидора?

— В первую очередь,
ответственностью — все наше
руководство прошло через эту
школу

- Судя по тому, что на комплексе нет
простоев, есть заработки, у вас стабильный кшшектив?

- Стабильный и очень надежный.
- И последний вопрос — расскажите немного о

своей личной жизни.
- Родился :… Сахалине, мать исейчас живет

там` Женат, на следующий год сын пойдет в школу, =

'

Квартиру получил от порта. Успел еще бесплатно.- Спасибо зн беседу. Признаться. что-то не
припомню. чтобы в последнее время посещал такой
стабильный, очень напряженно работающий комок-
тив.

Владимир ТАРУСИН

_'

; многом

на дааацть-тридцатьдшитаров. ‘

Иностранцы, которые поначалу
_'платить без

Приходится ИДТИ на СНШКСНИС д

держать ДЕНЬГИ В банке, получая ^

ТО ЕСТЬ ВССГДВ ‹

ЗЗПВСНЫХ ЧИСТОЙ. РСМОНТ И _

СТРОИТСЛЬСГВО. ТО В ЗГОМ году, ›

перечисляются ПО УСЛОВИЯМ *

лись А вообще работать было"
‘

Судьба у Сергея Ивановича
Крылова, начальника
производственные комплексамеханизации?'

Находкинского морского
торгового порта, во

определялась
'временем. `в котором

… довелось жить“.
Существовавшая а те
годьт снетема приводила
м а л ь ч и ш к у .
закончившего школу.
либо в техникум или
вуз, либо на

„ производство.
С университетом сразу .

@ после окончания в 1970
‚тода

школы не заладилось,
и ергей пришел в порт.
Взяли учеником токаря в
центральные механические

А некоторое
армия.

„, мастерские.
:; в емя спустя -

тслужив, вернулся на

% прежнее место и_вскоре смог
.' осуществить свое желание - -‚ -

‚@ получить высшее ,
ь» образование. В декабре 1973 года по
‚т! направлению порта, со всеми вытекающими
отсюда последствиями, уехал учиться в

* Одесский институт инженеров морского
флота по специальности судомеханик.

Дальше жизнь этого человека может
служить образцом того. как делать карьеру.

›, ассчитыаоя на собственные силы.
; тупеньки этой карьеры по возвращении из
: института таковы: сменный механик
третьего грузового района. групповой
механик. старший инженер, начальник
мастерской и. наконец. начальник второго
производственные комплекса механизации.

В работе, связанной с техникой,
главными считает два условия:

тг" пне-‹?носит ' “„Диц

,

Лариса 3?90’6’/4‚ №№
Масштабы КОМПЬЮ’ИЁДЩЛЦЦЦ порта вле—

чатыют. Уверенно, можно сказать, обыденно
работают с самой совдтгнной техникой таль—
маны, учетчики, персонал многочисленных
складов железнодорожной группы.

Территория парта достаточно протя-
1; жении, информация стекается в одно место

? — здание информационно—аычислительногоцен-
, тра но то. дочернее предприятие порта -

_ ‚40 " нформаиионные системы". С его
. генеральным директором Ла исой Пет одной

__ Зудовой беседует корреспондеэнт “Ні-"‚
'

,

- Каким путем шел порт и тако вы-
; сокому уровню компьютеризации обра отки

— информации?
Если одним словом, то этот путь

_; эволюционсн, Вычислительный центр
пор-:} та - один из старейших в городе, ему 2

`‚‘=3'года В разные годы порт последовательно
‘;) использовал вычислительную технику всех
,; поколений, получая максимум того, что она

3х“ могла дать. Сама же информационная сеть
порта ни разу коренным образом не лома-

> . лась, совершенствовалась.
“, Сегодня информационная система

`

_ порта работает на базе современнейшего вы-
числительного комплекса производстваДЕС‘ (США).

—' Информация, введенная, например,
на перегрузочном комплексе на мысе Ас-
тафьева. может быть мгновенно использо—
вана, скажем, в управлении порто. Терри-
ториштьная удаленность не имеет значения
— функционирует единая информационная
сеть.

‹

— С какой целью ИВЦ порта был пре-
, образован в дочернее предприятие?› В 1991 год в стране все п еобразо-
выдалось, попро овали и мы, орт пре-

, следовал свои цели - снизить расходы на
содержание ИВЦ и не тратить время на ме-

‚›‹ лочную опеку: снабжение, организацию тру—
да и т. д., чтобы мы сами решали боль-

, шинство своих проблем, Мы же как раз стре-' мились к самостоятельности и хотели зара—
,:` батывать больше.
. Пятилетний срок самостоятельной ра-
боты позволяет подвести промеж очные
итоги: самостоятельность есть, зари атывать
стали больше, наши услуги для порта стали

и; дешевле. „„ '- Как же сочетаются такие в оре-
д

чивые вещи: вы стали больше при ятыват'ь.
„, и порт стал меньше тратить?

расскажет порте '!` '

капли ицированньгй персонал и нщшчие
замет-Ёж частей. Ест ‹: первым проблем
-

, сегодня не возникает,
люди своим рабочим’
‘- местом дорожат да и_
спешшшотыподобршшеь
классные, не вчерщшие-
школьники, то с
п о с т а в к о й
сменнозапасных частей
материалов трудностей
хватает. Приходится,

; з а н и м а_т ь е я
., рационализаторской' деятельностью, и,
поскольку голь на
выдумки хитра,
небезуспешно.

Ну а что касается.
вчерашних школьников,
ПОДГОТОВКИ МОЛОДОЙ
смены, то последних
учеников приняли в
комплексе мешшзвции
в прошлом году. В
н Ы и е ш н-е м ‚
экономически тяжёлом,

(УТ ЭТОЙ затеи отказались. ВЫСОКОКЛЯССНЫХ
специалистов хватает, приходят отовсюду, ,

с того же Дольмормонтажа, выбор есть -
РЫНОК ОДНИМ словом.

о всех минусах нынешнего
существования находит Сергей Иванович и
существенный плюс: сегодня. когда объёмы
перегрузочных работ снижаются,
появляется возможность больше уделить
внимания технике. качественнее и свести
смет и техобслуживание. А хо ство у
ПКМ-2 и его начальника серьёзное -
мощные по альные краны, перегрузочная
техника. всё требует неусыпного
ВНИМБНИЯ.

. Натальи Хоменко

ш .в:
— Порт стал меньше тратить по—

тому, что в течение всех пяти лет
мы ведем жестокую борьбу за сни-
жение себестоимости оказываемых
услуг. Путь для этого стандартен:экономия электроэнергии, воды,
материалов, ацнональная органи—
зация труда. нас действует другая
организация труда. на небольшом
предприятии легче создать условия

. оплаты труда, стимулирующие про-
изводительный труд. (

Мы стали больше зарабатывать& __…
за счет того, что кроме порта рабо-
таем и в' городе, где наши услуги
пользуются высоким спросом, кон-
курентноспособны по цене и по ка-
честву.

— Каковы вешает-воше-
аия ‹: портом в ранге дочераей'фир- 'мы?

- Наши деловые взаимоотно-
шения практически не изменились,
но стали четче оговорены, работаемна договорной основе. Мы
полностью продолжаем выполнять
функции информационно-вычисли-
тельного центра по а, коо дини -
см все работы по АЁгУ-порт?Фина—
совые отношения — порт нам платит
за наши работы, мы платим за услу-
ги порта и делимся с ним своей при-былью пропорционально вкладу пор-
та в наш уставный фонд. Работа для
порта по-прежнсму является нашей
основной деятельностью.

- Удалось ли в ранге самостоя-
тешдюй

фирмы ревизовать какие-то
проекты . ,

- Создание четыре года назад в |
.городе узла телекоммуникационной

системы “Спринт" и предоставление
предприятиям города самых совре-менньгх услуг _мехщународной связи.
У нас около сотни клиентов, и до- .
ходы от этого вида деятельности ужесопоставимы с доходами от работыв
порта/. частности, именно черезнаш коммутационный узел сегодня

весь город получает выход в ИНТЕР-НЕТ. Мы являемся таюке официаль—ным провайзером этой услуги, пре-доставляя ее по доступным ценам. ›Услуги сети “Спринт‘ - зто быстро-
растущий сектор нашей деятельности. `

наик»
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Очень многим могут

гордиться сегодня труженики
тортового порта - здесь для людей.
предоставлены все блага. Чтобы
трудились, отдыхали и жили
‚портовики в нормальных условиях
и в. нынешнее сложное
время,Ъостоянно заботится
про союз.. 0 будничных делах
про оюзной организаЦии - наш
разговор с заместителем ,

председателя профкома АО НМТП
ВаЛерием Николаевичем
Виноградовым.- На многих предприятиях
города уже и о слове-то таком
“профсоюз” давно забыли, не говоря
о чем-то другом. Как Вам удалось
не только сохранить эту
общественную организацию, но и

'
приумножить ее потенциал?- Этого хотели прежде всего
сами портовики. Не стали в
большинстве своем размениваться,
вступая во вновь организуюшисся
профсоюзные организации. И
ТОЛЬКО ВЫИГ ЭПИ ОТ ЭТОГО.
П оюз о ъединяет 3 тысячи
8 6 человек. И он живет. что
называется, ПОЛНОЦСННОЙ ЖИЗЮЮ.
СОВМССТНО И В равных долях С

администрацией
профком принял
участие в
с о с т а в л е н и и
коллективного .

договора, который ‚
был принят в
подраэд леииях
порта. И этот
догово не остался
на умаге,. он
работает, являясь
своего рода ,

третейским судьей в
в с з н и к а ю ш и х
трудовых спорах. В ,

нынешнем году на *

комиссии по '

трудовым спорам
было отменено

9 _приказов,
и з д а н н ы ›‹

руководителями как
незаконные. У профсоюза под.

. КОНТРОЛЕМ ВСС нюансьт Кодекса
законов о труде. И все портовики
хорошо знают об этом.

-' Очень часто работающие на
производное возмущаются по
поводу того, что профсоюзные
взносы с них взыскивают постоянно,
а куда и на что они уходят -
неизвестно. Возникают ли подобные
вопросы у портовнков?
“Ж:-ЕЕ; ;& :; ТТ…ЬЁШЪЁЁЕ'”

наладив % 658%
Как-то слышал объяснение

понятия докер: “Ну, это пример-
но то же самое, что и грузчик".
Если бы тот. кто это сказал, хоть
раз побывал на причалах мыса Ас-
тафьева и посмотрел на работу
этих “грузчиков", ему бы стыдно
стало за свои слова. Во-первых.
это, как правило, грамотные,
умные люди. Во-вторых, просто
не каждому дано суметь всю рабо-
чую смену бьтть в постоянном нер-вном напряжении. По крайней
мере, мы не рискнули подойти
близко к месту погрузки судна-ле-
совоза — новичку просто невозмо-
жно сориентироваться, откуда ожи—
дать большую опасность: тут кран
движется, тут бревно висит над го-
ловой. А им хоть бы что.

Конечно, опьгг приходит
с годами. А ведь работа такая, что
надо надеяться не только на себя,
а и бьтть уверенным в своем това-
рище. Когда мы разговорились на
эту тему с бригадиром В. Кинну—
рисом, Виктор Антонович при-
знался, что за годы своего ори-
гадирства многих просто повы-
гонял: пришел раз-другой на ра-
боту полупьяный - нечего тебе де-
лать ,в этом коллективе. Достато-

Приемная - 5-72-50,'
первый зам. главного редактора - 4-70-05,отттвенный секретарь - 4-66-81,
зам. главного редактора - 4-56-30;

--думаю, что нет. Поскольку
работающим

предоставляется возможность
решить многие свои социвльно-
бьповые проблемы за счет средств
Профсоюза, соцстраха либо самого
предп иятия.

о-прежнему порт ст оит
жштье для своих тружеников.имет возможность получагь ссуды,
материальную
Предприятие оплачивает учебу'
детей портовиков и спешталистов,
требуемых для работы в нашей
отрасли,

А хочешь п

всем

юди

ПОМОЩЬ.

красно отдохнуть- пожалуйста ! ручат льготные, а
то и вообще бесплатные путевки на

санатории,
пр илактории, дома отдыха, на
т р азы в любое время года.
еобходимо отравить ребенкав

оздоровительный лагерь - также
обращайся в профком, и все будет* улажено.

Традицией стали для всего
коллектива

родителей с детьми в цирк. В
нынешнем году нашим труженикам

Качестве
организованы

КУРОРТЫ,

нашего ПОЕЗДКИ

подарка были
круизы

южнокорейский порт Пусан и
морские прогулки по акватории
залива на теплоходе “Михаил
Шолохов“.

какие прекрасные
праздники готовятся ко Дню
работников морского и речнсго
транспорта,
Мехшуна одному женскому дню 8

3 февраля, 9 Мая ! Все
они начинаются с сердечных
поздравлений,
подарков,
хороводами,
художественной самодеятельности.

Новому году,

Марта,

пожеланий,
ЗЗКЗНЧИВЗЮТСЯ

КОНЦСРТЗМИ

зировано. А
разгштьдяйствв...

Служил Виктор Антоно-
вич в морском дивизионе рядом с
причалами торгового порта
мысе Астафьева. А когда после
службы решил остаться в Наход-
ке, недолго думая, и пришел сю-

работить. Трудно сказать,
сколько пришлось привыкать к
труду покера, но когда руководство

техника не любит

отдел социальных проблем - 4-65-06; 4474-35,

Незабываемым собЫтием было
празднование ЗОО-летия флота,
котороеп водилосьнанашей
отдыха “ корт.”, ‘распологкеннойвблизи яхт-клуба Антарсс'.- Кстати сказать, порт
остался одним из _. немногих
предтрнятнй, которые не отказшсь
отсвоихтакназываемыхсощтально-
культурных объектов, в по-прежиему
соде жит их...р - да, это так. И подобных
объектов у нас ‹ немало: до‘мспо та “Портов’ик ,

пр илакторий “Жемчужный , где
оздоравливаются все от мала до
велика: и' наши ветераны, идетсадовцьт, базы отдыха “Якорь
и “Серебряный юпоч" (последняя
расположена . в тайге в 80
километрах от Партизанска),
оздоровиштьныйлагерь “Лебединое
озеро". Оставили мы в своем
ведении и 3 детских сада (№ 41,
53, 48).

_

Трудно, конечно, порту“
ремонтировать и содержать в
должном порядке такое
беспокойное хозяйство. Но и
руководство порта, и профком
едины во мнении, что без всего
этою не обойтись. Это дает заряд
в труде, бодрость , энергию и
вообще поднимает настроение,
желание жить и работать. Что,
согласитесь, немаловажно в наш
трудный век. Именно поэтому
совместно идем на компромиссы,
находим пути выхода из той или
иной с шин

- а решение каких из, так
`

с к в ж е м ,глобальных
п р о б л е м
профком будет
нацелен в
б л и ж в а ш е с
время?- На
подготовку к" заключению '

‚_ нового единого
коллективного
договоЁа,

в
которы наряду
с портом войдут
и дочерние

‚ предп иятия —

{ А0 “ смазан",
А0 “Мо вокзал",
ТОО “ экона”,
ТОО “Интерснаб".

. Этот шаг опять
же делается для
того, чтобы все

работники названных предприятий
были защищены и в трудовом, и в
социальном ЗСПСКТС. ‘

Помимо этого самое
непосредственное участие
принимаем и и подготовке к 50-
летию порта. Конечно же, не
оставляя будничных дел.

Ирина шумвико
‚из, “и…,. _ … : ‚"'-'.:"`._-„“ .`;д'…-:...' „'

меняй
порта предложило стать бри-

гадиром, были сомнения. Возмо-
жно, и отказался бы, да сказа-
ли, что, если возьмешь брига—
ду. дадим квартиру. А жить ‹; семь-
ей на семикавдратвх, да еще пла-
тить хозяйке, уже порядком под-
надоело. И если до этого отка-
зывался на такое же заманчивое
предложение — получишь кварти-
ру, если вступишь в партию, то
тут согласился. И фактически со-
здал новый, “свой" коллектив,

_ когда на КАЖДОГО СГО члена МОЖНО`
положиться, как на себя.

Вот уже более тридцати лет
Виктор Антонович относитсяяс тем
людям, которые с удовольствием
идут на работу, а с работы, с еще
большим удовольствием, домой,
где тоже забот невпроворот - де—
ти, внуки…. А еще есть любимое
занятие - выехать в тайгу, И, че—
стно сказать, даже немного поза-
видовал этому человеку - его как
бы не коснулись все наши катак-
лизмы с переходом в рынок — не
пришлось мснятьсвоих убеждений,
практически никогда не задержи-
налаСц зарплата. Да и не жал0‹
вался никогда, что мало получал.
тут же с гордостью добавляя: “Мы
эти деньги зарабатываем напря-женным и опасным трудом!“

Владимир Тарусин.
г тп.- ры

отдел выпуска - 4-56-30,
отдел экономики - 4-52-75; 5-66-25,

отдел новостей - 4-72-46,
отдел рекламы - 4-72-09; факс - 4-32-30.
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